

Jahresbericht 2010

Nach der erfolgreichen Präsentation des Projektes „Natur Zizers“ mit einem Stand und Wettbewerb am Herbstmarkt 2009 und nach der Gründungsversammlung am 19. November 2009 mit einer Orientierung der am Projekt interessierten Einwohner von Zizers konnten wir mit der 1. Generalversammlung am 4. Februar 2010 das erste Vereinsjahr starten. Aus der Projektgruppe entstand der erste Vorstand mit Karl Rechsteiner als Präsident, Kathrin Nacht als Vizepräsidentin, Doris Held als Aktuarin, Bruno Derungs als Kassier und den beiden Beisitzern Hans Peter Hartmann und Hannes Jenny. Mit der Verabschiedung der Statuten wurde auch der vereinsrechtliche Grundstein gelegt. Die Arbeit konnte entsprechend dem Vereinszweck an die Hand genommen werden:

Der Verein fördert das Kennenlernen der einheimischen Tiere und Pflanzen und ihrer Lebensbedingungen. Er setzt sich für die Erhaltung einer artenreichen Fauna und Flora ein. Er trägt bei zum Verständnis der Zizerser Kultur- und Naturlandschaft und setzt sich für deren Erhaltung und Aufwertung ein. Er veranstaltet Vorträge, Exkursionen sowie praktische Arbeitseinsätze und pflegt Biotope.

An dieser 1. Generalversammlung zeigte uns Hannes Jenny mit seinem Referat „Natur Zizers – Natur in Zizers“ auf eindrückliche Art und Weise das Naturpotential auf dem Gemeindegebiet von Zizers und motivierte uns damit für unsere zukünftigen Aufgaben.



Die Frühjahresexkursion am 29. Mai vom Rhein bis hinauf zur Ochsenweide diente der Veranschaulichung dieses Referates. Unter der Leitung von Hannes Jenny und der Mitwirkung der Vorstandsmitglieder nahmen 35 Vereinsmitglieder an der lockeren Wanderung teil und liessen sich an diversen Posten über die Baumartenvielfalt, über Hartholzauenwälder, über die Rebländerweiterung, Vögel in den Weinbergen sowie Wild und Jagd orientieren. Den gemütlichen Abschluss bildete ein Apéro bei Yvonne Grendelmeier im Tschalär.

Der Zizerser Herbstmarkt 2010 bot wiederum Gelegenheit, sich mit einem Stand den zahlreichen Besuchern zu präsentieren und über die möglichen Aktivitäten zu informieren. Mit dem Wettbewerb „Naturwerte“ stellten wir den Teilnehmern mit Bild und Text sieben spezielle Standorte auf dem Gemeindegebiet von Zizers vor und motivierten zum Besuche derselben. Die aus den 39 richtigen Lösungen ausgelosten Gewinner waren Jon Martin Fritz, Maria Rothenbühler und Martina Siegrist. Sie erhielten je ein Biologie-Nachschlagebuch.



Der Einladung zum 1. Arbeitstag am 6. November folgten 19 Vereinsmitglieder. Mit Händen, Baumscheren, Hacken und Muskelkraft pflegten wir in insgesamt 76 Teilnehmerstunden die 1350 m² grosse Hecke und Lesesteinhaufenreihe zwischen der Rebfläche und der Ochsenweide am südöstlichen Rand des Gemeindegebietes. Zur erfolgreichen Arbeitsausführung beigetragen haben das herrliche Spätherbstwetter, der grosse Einsatzwille der Beteiligten, die grosszügige Unterstützung durch

Förster Stefan Lippuner und sein Team bei der Vorbereitung sowie die von Kathrin Nacht bereitgestellte Verpflegung. Belohnt wurde die Arbeit durch einen finanziellen Beitrag des Amtes für Natur und Umwelt des Kantons Graubünden.

Mit den drei Anlässen resp. Aktivitäten dürfen wir mit Freude und Stolz auf unser erstes „Betriebsjahr“ zurückblicken. Beim Projekt „Nussbäume“ der Gemeinde konnten wir mit einem Vorschlag zum allseits befriedigenden Gelingen beitragen. Die Verbundenheit mit der Gemeinde kommt auch dadurch zum Ausdruck, dass wir den unserem Vereinszweck farblich angepassten Schriftzug der Gemeinde inskünftig als unser Logo verwenden können und dass wir zuhan-



den des Budgetentwurfes 2011 unsere voraussichtlichen finanziellen Bedürfnisse anmelden durften. Wir danken für diesen „Goodwill“ gegenüber unseren Zielsetzungen und möchten hiermit auch unsere Bereitschaft zur fachlichen Unterstützung der Gemeindebehörden bei der Pflege der Zizerser Naturlandschaft erklären. Einen speziellen Dank richten wir an die Raiffeisenbank Zizers für das Sponsoring unserer Homepage. Grosse Freude und Genugtuung bildet für uns auch der Mitgliederbestand am Ende des Berichtsjahres; der Verein zählt bereits 74 Einzel- und 7 Jugendmitglieder.

Zum Schluss dieses ersten Jahresberichtes danke ich unseren Mitgliedern der „ersten Stunde“ für ihre Mitgliedschaft und den ersten Jahresbeitrag, mit dem sie uns zu einem erfreulichen Startkapital verholfen haben. Herzlich danke ich meinen Vorstandsmitgliedern für ihre kollegiale und motivierte Mitarbeit.

Zizers, 19. Januar 2011

natur zizers

Karl Rechsteiner
Präsident

www.naturzizers.ch